

## **Musikalische Frühförderung**

### **Elementarkurse**

Als Vorbereitung auf die Kurse in Musikalischer Früherziehung bietet die Musikschule in Zusammenarbeit mit Ludwigshafener Kindertagesstätten Elementarkurse für Dreijährige an.

### **Kooperationspartner**

Katholischer Kindergarten Christ König

Die Gruppe besteht aus 18 dreijährigen Kindern. Der Musikunterricht erfolgt im Team-Teaching mit einer Erzieherin im Morgenkreis. So hören alle Kinder im Kindergarten täglich Musik. Bisher wurde die Projekte "Regenbogenfisch" und "Jahreszeiten" zusammen durchgeführt.

Kindertagesstätte "Spiel- und Lernstube SLS Abenteuerland"

In der Gruppe in der Kindertagesstätte "Spiel- und Lernstube SLS Abenteuerland werden" 12 bis 14 zweijährige Kinder im Team-Teaching mit zwei Erzieherinnen unterrichtet.

"Vom Kindergarten in die Schule"

"Vom Kindergarten in die Schule" ist ein Förderprojekt für Elementare Musikerziehung. Angesprochen werden Vorschulkinder in der Kindertagesstätte. Kita, Grundschule und Musikschule arbeiten bei diesem Projekt eng zusammen.

Die Beschäftigung mit der Musik unterstützt die Sprachentwicklung der Kinder und fördert ihr Sozialverhalten. Die teilnehmenden Kinder knüpfen durch das gemeinsame Thema Musik bereits in der Kindertagesstätte Kontakte zur Schule und den Lehrerinnen und Lehrern.

Der Musikunterricht findet zum Teil in der Schule und zum Teil im Kindergarten statt. Alle musikalischen Aktivitäten werden von einer Fachkraft für elementare Musikpädagogik der Musikschule in Absprache mit den Erzieherinnen und Erziehern sowie den Lehrerinnen und Lehrern durchgeführt.

Angesprochen werden Fünf- bis Sechsjährige, die sich auf den Schulanfang vorbereiten. Der Musikunterricht findet wöchentlich einmal statt.

Kooperationspartner

- Kindertagesstätte Schanzstraße und Grundschule Goetheschule Nord
- Kindergarten der Ökumenischen Fördergemeinschaft Ludwigshafen GmbH und Grundschule Bliesschule